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香港文匯報訊（記者 芙釵）新
冠肺炎疫情反覆，行政長官林鄭
月娥昨日宣布所有現行的社交距
離措施延長一星期。食肆二人一
枱、晚市堂食禁令不獲鬆綁，臨
近新春的飲宴生意大受打擊。香
港餐飲聯業協會會長黃家和表
示，現時有逾3,000家食肆面臨結
業危機，飲食業新春期間約百億
元生意「凍過水」，甚至打爛3萬
名業界從業員飯碗。他期望政府
果斷抗疫，例如強制全民檢測及
強制要求市民使用「安心出行」
應用程式，達至清零。
林鄭月娥昨日出席行會前見媒體

時表示，前日單日錄得逾百宗新冠
肺炎確診個案，源頭不明個案近半
數，再次說明各區仍有病毒傳播

鏈。她承認在這個情況下，沒有空
間放寬社交距離措施，因此決定將
原定明天（21日）屆滿的社交距離
措施延長一星期。她表示，十分明
白部分處所被迫關閉兩個月，業界
的情況十分嚴峻，市民也有一些日
常生活的需求，各部門首長會繼續
和業界商討，研究在附帶條件下局
部重開有關處所。
對此，黃家和表示，農曆新年

是業界的「旺季」，公司、社團
及家庭會舉辦大型宴會，以往新
春月份的生意額多達100億元，但
現時疫情持續且不穩定，防疫措
施仍然生效，對農曆新年前放寬
措施不抱樂觀。
他指即使持續提供外賣，但單

價總比不上堂食，而且市民多月

來都以外賣代餐，已經「食到
厭」，對業界生意沒有幫助。
他指，雖然政府的防疫抗疫基金

4.0將於下月派發，但現時已經有
3,000家食肆面臨結業危機，擔心
業界未等到資助已結業，加上3月
至5月是業界淡季，長貧難顧。
「我哋唔期望政府派錢，只希望政
府要有有效的抗疫政策。」
他又指，現時疫情反彈，病毒

「死唔斷氣」，但政府只針對油尖
旺區進行檢測，忽視已經有其他隱
形患者把病毒帶到不同區域，全港
傳播風險高企，因此政府應該採取
更果斷措施，例如強制全民檢測及
強制要求市民使用「安心出行」應
用程式，並要求其他場所安裝，達
至全面堵截病毒源頭。

百億生意「凍過水」3000食肆瀕結業

本港新型冠狀病毒肺炎疫情反

覆，當局原先公布今年農曆新年年

宵市場因應疫情將取消，引來花農

激烈反對。食物及衞生局局長陳肇

始昨日「跪低」，宣布恢復在15個

場地舉辦年宵花市，但攤檔數目會

減少一半，攤檔須遵守一系列防疫

措施。政府也會應用科技監察場地

人流，包括利用紅外線儀器在入出

口點算人數，設「紅、黃、綠」三

色，倘人流達上限會亮紅燈，未入

場市民要在外等候，期望減低風

險。不過，亦有人擔憂此舉或打開

防疫缺口，政府不應搖擺不定。

香港文匯報訊（記者 文森）行政
長官林鄭月娥昨日去信立法會主席
梁君彥透露抗疫及施政進展，她表
示獲國家承擔興建、位於亞洲國際
博覽館旁的臨時醫院今日竣工。啟
用後可提供約820張負壓病床，料
可紓緩本港醫療系統面對的壓力。
位於亞博館西南面的臨時醫院，

佔地逾2,000平方米，包括6座病
房大樓、醫療大樓等，雖然不設急
症室和手術室，但配備護士站、化
驗室、病理實驗室等基本設施。病
房的設計也跟一般醫院傳染病房看
齊，病房大樓分為清潔區、半污染
區和污染區；每間病房嚴格按照標
準負壓隔離病房規格進行設計、施
工及測試驗收。
林鄭月娥並在給梁君彥的信中提

及，政府指會利用大幅增加的檢測
能力，收緊樓宇納入強制檢測的門
檻，並將近日在油麻地和佐敦等小
區範圍加強監測的做法，應用至其
他較高風險的情況，力圖達至清零
的最終目標。
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花農：減半唔緊要 憂疫情影響銷情
香港文匯報訊（記者 成祖明）特區

政府決定重開年宵花巿，但會因應疫
情採取一系列防疫措施，並會以抽籤
形式免費分配攤檔予之前已投得檔位
的花農，希望做到最少「一人一
檔」。有花農昨日與政府會面後表
示，對年宵花市能夠重開感滿意，惟
擔心限制措施會影響銷情。
原本投得全港16個年宵市場攤檔的
花農楊小龍昨日與政府會面後表示，
與食環署討論後，得出可讓年宵花市
重開的結論，「減一半（攤檔數目）
都唔緊要，最緊要係防疫，今次安排
都滿意。」
他續指，最重要的是防疫，相信年

宵安排問題應該不大，政府真正要幫
助本地農業、本地種植，雖然減少一
半攤位，至少仍然能夠賣花，「究竟
到時損失幾多要初一先知，家估計
唔到，如果大家嚟支持本地農業，提
早、分散時間嚟買花，應該會好

啲。」
早前特區政府宣

布取消年宵花巿，已將攤位租金退還相
關花農，楊小龍遂在商場等地方租舖位
銷售年花，現時年宵重開，有否打亂他
原有安排？他笑言：「佢（食環署）咁
樣縮咗仲啱我，喺出面整咗幾檔喺度，
家可以分散經營，年宵得番（返）一
半（攤檔），仲有其他商場幾個檔
口都買到我哋啲花，聽到本地
農民種植好辛苦，有啲集團
搵我話幫手出啲貨出去，
香港人好團結，香港人好
多人好有心，聽到真係好
感動。」
另一位花農潘先

生原投得兩個年
宵攤位，他對
食環署的建
議基本上
接
受

，認為花農最重要是可以將自己的心血
賣出去，「咁係最基本，呢次同佢哋
傾，都可以做到呢樣，我哋啲花農其實
已經好開心。」他表示，檔位減少但基
本上有得開檔已經很滿意，起碼可以把
貨品銷售，「市民知道重開花市都應該
會買多啲。」

攤檔數減半須守防疫措施「紅黃綠」控人流
政府跪低反口 年宵花市復辦
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●香港文匯報記者 成祖明

香港文匯報訊（記者 唐
文）柴灣峰華邨曉峰樓因多個
低層 13 室單位出現確診個
案，早前已有24名12樓以下
居民被送往檢疫，但昨日一個
12樓以上的13室單位出現一
宗初確個案，另有一個非13
室單位有一宗確診個案。政府
昨日宣布12樓以上的13室單
位住戶也要撤離，送往檢疫中
心。
衞生防護中心傳染病處主任
張竹君表示，柴灣峰華邨曉峰
樓前日（18日）有24人撤離入

住檢疫中心，他們都是12樓以
下的13室單位住戶；該樓昨日
再多一宗住在12樓以上的13室
住戶初步確診，專家認為該樓
可能出現經渠管向上傳播風
險，故宣布12樓以上的13室單
位所有住戶撤離。
對於撤離高層居民是否太

遲，張竹君表示，早前並沒有
排除樓上有個案的可能性，因
此才會加強檢測。在該樓採集
的環境樣本目前仍在化驗中，
暫未有結果。
另外，油麻地普通科門診一

名收銀處文員初步確診。醫管
局總行政經理庾慧玲表示，該
職員本月17日最後上班，主要
負責收錢工作，沒有接觸確診
病人。其本身居於油麻地，但
不屬強制檢測範圍。
新界東醫院聯網人力資源部

亦有一名文員初步確診，患者
在沙田醫院工作，上周五最後
上班，前日前往職員門診求診
並安排測試，證實初步確診。
兩名染疫文員暫時感染源頭

均未明，亦沒有病人或職員被
列為密切接觸者。

曉峰樓12樓以上13室住戶撤離

陳肇始昨日就銷售年花的新安排會見傳
媒時表示，早前因考慮到疫情發展反

覆，故宣布取消今年農曆年宵市場，並一直
與業界探討一些可行措施，如何減低影響，
「講咗取消，但都會繼續探討可行性，所以
不構成轉彎（軚），除了一直探討，花農都
畀咗意見，盡量從善如流，點樣做到令市民
可以買到花。」
她表示，食環署會於原本舉辦年宵市場的
15個地點，安排原先投得攤檔的檔主於該場
所出售年花和盆栽，但攤檔數目會減少一
半，檔戶可以免費使用場地，並須遵守場地
規則和防疫抗疫措施，例如進入場地前要探
熱、提供消毒搓手液、檔主要提供員工名單
和聯絡方法、員工啟巿前需接受病毒檢測且
結果須呈陰性，食環署也會應用科技監察場
地人流。
機電工程署總工程師（數碼科技）李子傑
補充，場地各入口會設置紅外線探測體溫，
並在每個出入口點算人數，以「紅、黃、
綠」三種顏色標示人流資訊，紅色為最多、
黃色一般、綠色為較少，人流資訊會在場地
現場和網站顯示，也歡迎市民使用安心出行
應用程式。

稍後決定各場地人數上限
為減少人群聚集，年宵花市會在場內劃分
不同區域，並利用紅外線探測器點算人流，
人數太多時需在等候區等候入場。食物環境
衞生署署長劉利群指出，視乎場地大細，會
劃分不同區域，以維園為例，初步會劃分為
4區，而各區會單獨設人流管制系統和指明
出入口，因各場地面積不同，稍後會與相關
政府部門決定人數上限。
她續指，一旦人流較多，會採取進場限
制，設置等候區，區內亦會留意保持社交距
離，「人流有入有出，如果市民買花後離

開，可以讓其他市民進入。」她不希望需用
到等候區，呼籲市民留意人流資訊，選擇在
人流較少時段到場，「買完大家可以盡早離
開就最理想。」

場租全免 抽籤「一人一手」
年宵花市規模大幅縮減，食環署會安排原

先投得場地的花農申請和抽籤，場租全免。
劉利群指，全港年宵花巿有超過1,000個攤
檔，礙於疫情下無法以原有規模進行，抽籤
方式「公道公開，盡量公平，做到一人一
手」，如有檔主投得較多攤檔，會再按比例
分配，最少有一個攤檔，最多三個攤檔。
雖然年宵會採取多項防疫措施及人流管

制，但呼吸系統專科醫生梁子超昨日接受
香港文匯報訪問時指出，需小心個別攤檔
有人群聚集，建議攤檔設計盡量開放，例
如設置多個出入口，避免所有顧客因在同
一入口等候聚集，「個個塞晒喺度都係一
個問題。」
他表示，部分傳統和熱門的年宵花巿需多

加留意，例如維園，除了管理園內人流外，
還需要負責附近的人流，「紅、黃、綠人流
資訊諗吓要幾時同巿民講，
等候區都唔可以容許太多
人，可能到一定人數就唔
入得，要走。」
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